
日前，2025年世界田联接力赛在广州落下帷幕。在比赛中，6项冠军各归其主，5个项目各14个世锦赛席位分别产生，新项目4×100米
混合接力首次亮相世界大赛赛场。亲临比赛现场的世界田联主席塞巴斯蒂安·科在接受记者专访时表示，新项目在广州的试验取得了成功，中
国一如既往地展现了世界一流的办赛水准；他也期待中国运动员在未来能持续提升在赛场内外的影响力。
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在采访中，科特别提到了一些
中国运动员——苏炳添和中国男子
4×400米接力队。他在赛前参观了
设在暨南大学的苏炳添速度研究与
训练中心，也在10日现场见证了中
国男子4×400米接力队打破全国纪
录并直接晋级东京世锦赛。

“我花了几个小时和苏炳添一同
参观了中心，他向我介绍了许多新

技术，比如用人工智能进行人才选
拔和运动表现分析。”科说，他很高
兴看到中国的顶尖运动员能发挥这
样的作用——激励青少年投入田径
运动，帮助更多人提升水平。

而作为曾经的英国男子4×400
米接力队的一员，科说现场见证中
国队取得突破，尤其是在最后阶段
实现反超、锁定世锦赛席位，也令

他感到欣慰：“中国观众为自己的队
伍献上了极大的热情。我希望大家
能从中看到速度、精准、技术性以
及战术含量，任何微小的失误都可
能导致被取消资格或无法晋级下一
轮。正因为如此，这个项目极具观
赏性，也让田径变得独一无二。”

他认为，中国运动员正在、也
能够继续发挥更大的影响力。

“过去十多年，中国田径取得了
飞跃式的进步，田赛和径赛两方面都
在发展。”他说，明星运动员的涌现
让中国观众意识到田径是“中国人可
以热情支持的项目”，“你们正在把我
们的赛事推向全球观众。越来越多的
中国运动员正在崭露头角，提高他们
自身以及整个项目的国际影响力，这
正是我们希望看到的发展方向。”

新项目试验成功
期待中国运动员持续提升影响力

——专访世界田联主席科
新华社记者 王沁鸥 张悦姗 王浩明

“创造历史的时刻”
“这是创造历史的时刻。”科这样

形容他对本届接力赛首日的观感。当
天广州降下大雨，但赛场上依旧产生
了多项国家纪录和赛季最好成绩；世
界田联正在试验的新项目4×100米
混合接力也在当天进行了预赛。

“第一天并非最理想的比赛条
件，但运动员们一如既往地突破了
这些困难。观众人数众多且充满热

情。”科说，他对新项目的首秀也感
到满意，“在困难的天气条件下，我
们依旧证明了它将成为接力项目非
常成功的补充。”

田径接力比赛自1896年首届现
代奥运会起就是奥运项目。“如果你
看看世界田联的研究，你会发现数
据 显 示 年 轻 观 众 很 喜 欢 接 力 项
目。”科介绍，增加新的混合接力项

目，主要目的是通过创新继续保持
田径运动的吸引力。

“这个新项目展示了男女运动员
同场竞技时的最高水平。”他说，近
年来，4×400米混合接力已经取得
了成功，而4×100米混合接力则速
度更快也更加刺激，“它 （创立） 的
重点不仅在于性别平等，更在于这
是一项令人激动的创新比赛形式”。

“在我开始练习这个项目时，田
径就已经基本做到了男女运动员在
比赛中各占一半。有些比赛中，女
运动员比男运动员更具票房号召
力 。 我 们 也 是 少 有 的 在 顶 级 赛
事，比如钻石联赛、世锦赛中付给
男、女运动员同等奖金的项目。”科
说，“性别平等的概念在田径世界里
并非新鲜事。”

“中国在田径全球化中扮演重要角色”
除了新项目首秀，本次比赛还

创造了另一项首次——世界田联接
力赛首次落户中国。

“ 这 是 第 七 届 世 界 田 联 接 力
赛 。 我 们 非 常 高 兴 能 在 广 州 办
赛，因为中国在我们推动田径全球
化的过程中扮演着非常重要的角
色。”科说。

除了本次接力赛，世界田联今
年还在中国举办了世界室内田径锦

标 赛 和 两 站 钻 石 联 赛 。 2027
年，世界路跑锦标赛将在扬州进
行。而被科称作田径赛事体系中
的“明珠”的田径世锦赛，也将于
同年落户北京——这将是北京继
2015 年 后 第 二 次 举 办 该 项 赛
事，北京也将成为继芬兰赫尔辛基
和日本东京后第三个两次承办田径
世锦赛的城市。

谈及此，科笑着说：“接下来的

三年对于中国和世界田联来说将非
常激动人心。”

当被问及中国办赛为国际田径
界 带 来 了 什 么 新 影 响 时 ， 科 表
示：“你们的工作向其他组委会展
示了重视细节和运动员的感受有
多重要，很多运动员向我谈起了
他们在这里接受的服务质量有多
高，这里的组织工作是世界水准
的，你们在运动员服务方面把标

准提升了。”
在办赛之外，科还提到了在

2027年北京世锦赛前计划与中国开
展的其他合作：“我们正和中国田协
合作，解决我们在数据、技术方面
遇到的挑战，帮助我们更深入地了
解粉丝群体。中国也是一个非常重
要的商业市场。我们此次也与中国
企业进行了一些交流。总之，我们
希望抓住一切机会深化合作。”

“中国运动员正在提高项目的国际影响力”

塞巴斯蒂安·科接受记者专访。 据新华网


